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Gremios lamentan no haber sido 
convocados a reunión de Arica 100 
Alas 11:30 horas de hoy se efectuará la primera sesión de la comisión en la ciudad, en la que autoridades regionales 
deberán exponer temas de interés. Dirigentes esperan que el plan del centenario traiga obras concretas para Arica. 

María José Collado Rojas 
mariajosecolladoGestrellaarica.l 

ara hoy se espera 
Pp que se desarrolle la 

reunión de la Comi- 
sión Arica 100, primera ac- 
tividad que se lleva a cabo 
en la región, con el fin de 
analizar propuestas relati- 
vas a la conmemoración 

del tratado que se firmó el 
3 de junio de 1929, y que 
incorporó Arica a Chile. 

En este contexto, los 
gremios locales lamenta- 
Ton que no hayan sido con- 
siderados en la actividad, 
más aún si la voz delos pri- 
vados puede ser de gran 
aporte para la construc- 
ción de sugerencias que 

vayan en concordancia 
con el desarrollo regional 
con miras al 2029. 

“Como cámara espera- 
mos que esta comisión sea 
un real gestor de proyec: 
tos que tengan un impacto 
en nuestra región y ciu- 
dad, esperando que no ter- 

mine solo en mesas de 
conversación y buenas in- 
tenciones”, señalóel presi- 
dente de la Cámara Chile- 

na de la Construcción Ari- 
ca, Ricardo Peña. 

Agregó que “estima- 
mos que es importante 

  

    "UNO NOTICIAS] SALVADOR PEDRINI 

LA COMISIÓN BUSCARÁ LA DEFINICIÓN, DISEÑO Y PROGRAMACIÓN DE LAS ACTIVIDADES, POLÍTICAS PÚBLICAS Y PROYECTOS, ENTRE OTROS, 

que se invite al sector pri- 
vadoa participar y aportar, 
ya quees clave aprovechar 
esta instancia transversal- 
mente, con todos los acto- 
res, para dar un impulso 
firme y decisivo a toda Ari- 
ca y Parinacota”. 

El presidente de la Cá- 
mara de Comercio, Aldo 

González, lamentó por su 
parte que nose haya consi- 

derado alos privados en es- 
ta sesión y quesolo acudan 
representantes del sector 
público. “Y tiene sentido, 
porque estamos en época 
de elecciones, así es que es 
una oportunidad para que 
las autoridades se reúnan y 
*hagan su campaña. Como 
representante de la cáma- 
ra no tengo mayor conoci- 
miento de esta reunión ni 

delo que abordarán”. 
El dirigente precisó 

que el sector privado “tie- 
ne bastante que aportar en 
la toma de decisiones, por- 
quelos públicos son los en- 

cargados de darnos estas 
herramientas y el privado 
poder impulsarlas de la 
mejor manera posible”. 

Para el director de la 
Cámara de Turismo, Ricar- 

do Jorquera, en tanto, lo 
que se espera del Plan Ari- 
ca 100 es prometedor, sin 

embargo, no existe certeza 

de que lo propuesto se 
pueda concretar en favor 
de la ciudad. 

“En el papel se ve muy 
bonito todo, pero nos que- 
damos con tristeza, por- 
que es irrealizable lo que 
seestá proyectando. En lu- 

gar de atacar tantos fren- 
tes, ¿por qué no se busca- 
ron dos o tres soluciones 
potentes para cambiarle la 
imagen a Arica?” analizó. 

El director agregó que 
su sector y la región en ge- 
neral, requieren de solu- 
ciones a corto plazo. “Ya 
no podemos seguir pen- 
sando a 10, 20 años más. 
Arica ha soportado harto 
tiempo sin desarrollo, en- 
tonces necesitamos que 
seaalgo rápido”. 

El Ministerio Secretaría 
General de la Presidencia, 
realizará la segunda se- 
sión de la Comisión Arica 
100 hoy en dependencias 

de la Escuela de Medicina 
de la Universidad de Tara- 

pacá, a las 11:30 horas, 
luego que la primera reu- 
nión se concretara en San- 
tiago el 9 dejunio. 

Ala sesión de hoy asis- 
tirán autoridades regiona- 
les, quienes deberán expo- 

ner temas regionales de in- 
terés, con el fin de que 
quienes componen la co- 
misión puedan interiori- 

zarse y conocer mejor las 
situaciones que afectan a 
la región. 
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SE ANALIZARON 31 INICIATIVAS DE MEDIOS LOCALES, 

Fondo de Medios concluye 
evaluación de proyectos regionales 

La Secretaría Regional 
Ministerial de Gobierno de 
Aricay Parinacota informó 
el cierre de la etapa de Eva- 
luación y Priorización del 
Fondo de Medios de Comu- 
nicación Social 2025, pro- 
ceso en el que se analizaron 

las 31 iniciativas presenta- 
das por medios locales. 

Esta fase fue liderada 
porel Consejo Regional de 
Evaluación, instancia en- 
cargada de ponderar técni- 

camente cada proyecto en 
función de los criterios es- 
tablecidos porlas bases del 
concurso, con el objetivo 
de asegurar un uso res- 
ponsable y pertinente de 
los recursos públicos. 

“La evaluación es clave 
para garantizar que los re- 
cursos del fondo se desti- 
nen a proyectos serios y 
con impacto real en las co- 
munidades. Los medios lo- 
cales cumplen un rol fun- 

damental en acercar la in- 

formación a la ciudadanía, 
y este instrumento busca 
fortalecer ese vínculo con 
enfoqueterritorial y parti- 
cipativo”, destacó el sere- 
mi de Gobierno, Nicolás 

González. 
Para este año, el Fondo 

de Medios cuenta con una 
asignación regional de 
$122.033.758, que será dis- 
tribuida entre las propues- 
tas que resulten seleccio- 

nadas tras esta etapa. 
El consejo fue presidido 

por la presidenta del Cole- 
gio de Periodistas, Francis- 
ca Verdejo. En las próxi- 
mas semanas, se emitirá la 
resolución que informará 
los resultados definitivos y 
la nómina de proyectos se- 
leccionados. Las iniciativas 

aprobadas podrán comen- 
zar su ejecución durante 
el segundo semestre de es- 
teaño.
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